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Significado de algunas palabras difíciles
Arqueólogo
Persona especialista en las artes, monumentos y objetos de la antigüedad.                                                
Escultura
Figura que está hecha con materiales como madera, piedra, escayola, cristal, 
arcilla o metal.   
Hechicera
Mujer que supuestamente tenía poderes mágicos en determinadas culturas.                                                                                                
Íberos                                                                                                                
Los íberos eran antiguos habitantes de la península ibérica
Estuvieron un periodo de tiempo comprendido entre el siglo 6 y el siglo 1 
antes de cristo.

Necrópolis                                                                                                    
Cementerio de gran tamaño.                                                  
Sacerdotisa                                                                                                   
Mujer dedicada a hacer, celebrar y ofrecer sacrificios a un Dios.   
Trono
Asiento que usan los reyes y otras personas importantes, especialmente en 
ceremonias 
Yeso                                                                                                                   
Sustancia de color blanco usado en construcción y escultura.                 

Ropa típica                       
del pueblo Íbero
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La Dama de Baza

La Dama de Baza es una escultura íbera del siglo IV a. c.                              
Siglo IV a. c. se lee siglo 4 antes de cristo.                                                                  

Esta escultura está expuesta                                                                              
en el Museo Arqueológico Nacional de España, que está en Madrid.

La Dama de Baza fue encontrada por un

arqueólogo llamado Francisco Presedo.

La encontró el 21 de julio de 1971 en Baza

Baza es un pueblo de Granada.                                                                         
En la época de los Íberos se llamaba Basti.

Necrópolis del Cerro del Santuario

La Dama de Baza estaba dentro de una tumba.

Una tumba es el lugar en el que está enterrado un cadáver.

La tumba estaba en el lugar conocido como Cerro del Santuario.

Además de la escultura de La Dama de Baza, en la tumba se encontraron 
otros objetos:

- Un ánfora púnica.

- Algunas armas quemadas.

- Algunas piezas de cerámica.

- Objetos pertenecientes

a varios guerreros.

Ánfora púnica

Jarra de barro de gran 
tamaño con dos asas 
proveniente de la antigua 
ciudad de Cartago.



Al principio pensaron que la tumba era de un guerrero.

Después se descubrió que la tumba era de una mujer importante.

Se encontraron restos de la mujer

en un hueco de la escultura.

Creen que la mujer fue una sacerdotisa o una hechicera del pueblo de Basti.

¿Cómo es la escultura de la Dama de Baza?

 La Dama de Baza es una escultura hecha de piedra.

La piedra está revestida

con una capa delgada de yeso y otros materiales.

Esta técnica se llama estucado.

Está pintada de varios colores,

entre ellos el azul, rojo y marrón.

Todos los colores están pegados con yeso.
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La escultura mide 133 centímetros de altura y 108 centímetros de ancho.

Los principales detalles que presenta la escultura de la Dama de Baza son:

- Está sentada en un trono.

El trono tiene en la parte de atrás unas alas muy largas. 

Las patas delanteras del trono son unas patas de león.

- En la mano izquierda tiene una paloma.

- En la cabeza lleva una tiara.

- Tiene el pelo rizado de color negro.

- Lleva puesta un manto decorado

que la cubre desde la cabeza hasta los pies.

- Lleva puestos unos pendientes grandes.

Tiara
Aro de flores, metal u otros 
materiales que llevan en la 
cabeza como adorno
algunas personas.

También se puede usar 
como símbolo de poder.



- Tiene puestos varios collares en el cuello:

 •Tiene 4 collares cortos.

 • Un collar grande formado por 5 piezas.

  • Otro collar grande de 3 piezas con forma de corazón.

- Lleva puestos varios anillos y brazaletes en los brazos y en las manos.

- En los pies lleva unas babuchas rojas. Apoya los pies sobre un cojín.

Brazalete
Aro de metal o de otro ma-
terial que rodea el brazo por 
encima de la muñeca y se 
usa como adorno.

 Babuchas
Calzado ligero y sin talón, 
usado principalmente en 
países orientales y del norte 
de África




